

# VI

## VIE PAROISSIALE

1. La paroisse Sainte-Agnès
2. Quelques cérémonies et dévotions religieuses
3. Les registres paroissiaux
4. L'organisation scolaire
5. Les religieuses: Soeurs Grises de la Croix
6. Les mouvements sociaux



à la messe  
à minuit

Marie-Josée P.  
Jeanne

## VI La vie paroissiale

### 1. La paroisse Sainte-Agnès

Les pionniers sont des défricheurs, mais aussi de fervents chrétiens. De 1910 à 1917, Fauquier n'est alors qu'une mission desservie tour à tour par Mgr Gascon alors curé de Cochrane, par l'abbé Dudomaine et l'abbé Stéphane Laferrière, vicaires au même endroit. Les offices religieux ont lieu dans une chapelle improvisée dans un campement appartenant auparavant à Monsieur Fauquier. Cet abri en bois rond se trouvait du côté sud de la voie ferrée, face à l'actuelle résidence de Camille Beaudet.

De 1914 à 1919, le Père Rigaudie sulpicien, vient rendre visite à son frère à Fauquier en compagnie d'un confrère le Père D'Alberton et les deux dispensent les services religieux à l'occasion de leur passage.

En janvier 1917, Mgr Latulippe, évêque d'Haileybury fonde la paroisse sous le vocable de Sainte-Agnès et nomme comme premier curé l'abbé Stéphane Laferrière qui arrive le 3 avril de la même année.

En 1922, l'abbé Laferrière débute la construction de l'église située à l'emplacement actuel. Ainsi, elle domine le village. Alphonse Brunet fait le don de 10 acres de terrain pour l'église et la fabrique. C'est plus que généreux de sa part car, à ce temps, il n'avait qu'une quinzaine d'acres de défrichées.

Paroisse Sainte-Agnès

Le premier presbytère  
qui deviendra par la  
suite la maison du  
Dr Nichol.

Monsieur le Curé  
Stéphane Laferrière  
pose fièrement  
devant son église  
terminée en 1922.



Vue de l'église  
et du nouveau  
presbytère.



*Vue aérienne de l'église, du presbytère, de la salle paroissiale, des garages, vers 1970.*



*Le presbytère*



*L'église avant et après sa  
rénovation.*

Arthur Claveau surveille les travaux de la construction exécutés par le curé lui-même et quelques ouvriers dont Emilien Beudet, Napoléon Gravel, Arthur Ménard, Georges Pelletier. C'est ce dernier qui posera la croix au faîte du clocher.

Parlons des évêques qui se succèdent. Mgr Joseph Hallé est vicaire apostolique de l'Ontario-Nord de 1920 à 1938. En 1939, le diocèse de Hearst est instauré. Mgr Joseph Charbonneau devient le premier évêque pour un an; Mgr Albini Leblanc de 1940 à 1945; Mgr Georges-Léon Landry de 1946 à 1952; Mgr Louis Lévesque de 1952 à 1964; de 1964 à 1971, c'est un administrateur apostolique Mgr Jacques Landriault; puis en 1973, Mgr Despatie devient évêque de Hearst.